

Belgian Disability Forum asbl (BDF)

Organe d'administration – 10/01/2023

Procès-verbal

Présents :

Peter	Schlembach	PSch via Teams
Pierre	Gyselinck	PG – Via Teams
Thomas	Dabeux	ThD
Charlotte	Aelbrecht	CHA
Marc	Tremouroux	EDS
Gisèle	Marlière	GM

Secrétariat :

Olivier	Magritte	OME
Véronique	Duchenne	VDE
Marjorie	Berlanger	MBR
Celie	Huybens	CHS

Excusés :

Bart	Verdickt	BVT
------	----------	-----

A01. Approbation du rapport de l'OA-BO du 03/09/2022 :

- L' OA-BO adopte le PV du 08/11/2022

A02. Calendrier des réunions 2023

- a) Impossibilité d'organiser des réunions avec interprétation FR-NL en « hybride »
- b) Contraintes budgétaires
- c) Heures des réunions en présentiel
 - OME explique que si les réunions commencent à 12h et se terminent à 13h30, la société d'interprétation facture 2 demi journées. Ils nous conseillent de commencer à 13h00

- PG et ChA s'exprime en faveur de 13h. C'est mieux pour sortir de Bruxelles avant les heures de pointe
- Le secrétariat propose d'organiser une réunion d'OABO la première semaine de juillet
 - ThD : ne sera pas présent
 - OABO : on bloque la date de juillet, toutes les réunions auront lieu en présentiel, avec interprétation

A03. BDF – AG ordinaire du 16/03/2023 : préparation

- Ordre du jour
 - OME demande s'il y a des remarques sur le projet, sachant que la partie communication doit être ajoutée
- Partie informative : proposition du secrétariat
 - Sur base des discussions de l'OABO du 8/11/2022, la proposition est d'avoir un échange sur 4 thèmes important pour la préparation des événements à venir que sont le Parlement européen des personnes handicapées, la présidence belge de l'Union européenne (2024), les élections européennes (2024)
 - L'OABO marque son accord sur les thèmes suivants :

- ..

A04. EDF – Board Dublin – 2022/11/19-20

- Rapport de Bart Verdickt et Pierre Gyselinck
 - Concernant la conférence, PG souligne
 - que le rapport de Bart donne une très bonne vue d'ensemble de la tenue des débats.
 - que les discussion étaient très, voire trop générales.
 - que les interventions de Vera Bonvalo étaient très intéressantes, mettant en avant des situations où la personne peut décider beaucoup de choses par elle-même.
 - qu'en France les personnes en situation de handicap sont encore trop souvent considérées comme « incapables ».
 - Concernant les points « classiques » de l'ordre du jour, les points suivants ont été mis en évidence :
 - La coût de la vi eest le principal problème
 - la fracture digitale est de plus en plus importante
 - le plan climat de l'EDF insiste sur le fait que les mesures prises ne peuvent avoir aucun impact sur la qualité de vie des personnes en situation de handicap
 - la situation en Ukraine reste catastrophique pour les personnes en situation de handicap ainsi que pour les réfugiés en situation de handicap
 - Bart à posé la question de savoir quelle est la situation en Belgique au niveau du respect des droits humains.
 - la conférence « access to the law », était intéressante, mais elle s'adressait à des personnes hautement formées. Ils cherchent « le plus savant », mais ils ne présentent pas les choses de manière accessible pour tout le monde. Il faut faire attention à cela. Les membres du Board peuvent aussi être « les gens de la

rue... Il faut un équilibre dans les interventions. Il le redira à Catherine Naughton

- b) Présentation « Présidence belge de l'Union européenne »
 - PG explique que Bart a fait une bonne intervention, avec ce dont nous disposons comme information

A05. EDF – Enquête sur la révision des statuts : questionnaire

- a) Questionnaire EDF – Constitutional Working Group (CWG) : demande
 - OME s'assure que les membres de l'OABO ont une bonne connaissance du contexte et des implications de ce dossier.
- b) Questionnaire EDF – Constitutional Working Group (CWG) : format Word
 - OME explique qu'il s'agit du document qu'il a demandé à l'EDF pour pouvoir préparer un projet de réponse à discuter en OABO : le formulaire en ligne ne permet pas une telle préparation
- c) EDF – Constitutional Working Group (CWG) : Rapport réunion
 - OME explique que c'est un document intéressant pour préparer la réponse au questionnaire
- d) EDF – Constitutional Working Group (CWG) : Rapport novembre Tableau questions OME+MNM
 - OME explique que le secrétariat a dressé ce tableau des questions posées lors de la réunion de novembre car elle abordait des points importants qui ne sont pas dans le questionnaire soumis à l'ensemble des membres
- e) Note de position CSNPH : le BDF envoie-t-il au Constitutional Working Group (CWG) ?
 - OABO marque son accord pour l'envoi de la note de position du CSNPH à Klaus Lachwitz, président du Constitutional Working Group (CWG)
- f) Questionnaire EDF – Constitutional Working Group (CWG) Projet de réponse OME
 - PG exprime son accord avec les propositions. Il a une question concernant les critères... Il est d'accord avec Thorkild pour dire que xxx
 - GM fait remarquer qu'en point 27, nous répondons « non », mais dans nos pratiques, on veille à ce que les personnes en situation de handicap fassent remonter leurs enjeux, leurs besoins
 - OME explique que le questionnaire ne donne pas de possibilité de réponse ouverte → ce sera ajouté en question 38 qui est une question générale « ouverte »
 - VDE, mais cela veut dire que le BDF n'est pas d'accord avec l'EDF : idée de savoir si dans les instances il est obligatoire d'avoir plus de 50% de personnes en situation de handicap → Elle propose d'attirer l'attention sur certains aspects, notamment sur le fait que ce sont les processus de travail qui sont important : ils doivent être inclusifs. Les personnes en AGA ou en Board doivent porter la parole de ce qui ressort de ces processus de travail
 - OME précise que cela sera repris dans le questionnaire et dans l'e-mail au président du CWG.

A06. EDF – Parlement EUPH – 23/05/2023

- Courrier aux députés européens belges : cela a été fait en décembre 2022
- Réunion d'information 13/01/2023 : Celie y a participé
- Composition de la délégation : 21 personnes, assistants et traducteurs compris. Deux possibilités :
 - Soit comme en 2018 : un groupe d'auto-représentants

- Soit un représentant par organisation membre du BDF. Il rappelle qu'en 2018, le président de *Doof Vlaanderen* avait exprimé son mécontentement car la délégation BDF n'incluait pas une personne sourde...
- PG la solution de 2018 était très intéressante. Mais avoir une personne par organisation est important. Il serait intéressant que ce soit une personne « de base » qui s'exprime
- GM considère que puisque les personnes malentendantes étaient mécontentes, on pourrait choisir la 2^{ème} solution et s'assurer auprès de Filip Verstraete qu'il y aura bien une participation de leur part
- OME conclut : on propose aux organisations de désigner un délégué et on organisera une réunion pour préparer la prise de parole

A07. EDF – Droit de vote des citoyens européens vivant dans un autre état de l'Union européenne

a) Proposition de nouvelle législation européenne

-

b) Plaidoyer EDF

-

c) Quelle action en Belgique ?

-

A08. ONU – Journées EU PH

- Compte-rendu (ChA + MNM + OME)
 - L'OABO considère que le rapport était très clair et que cela ne nécessite pas plus de développement
- Elections Comité jeunes EDF
 - ChA explique qu'elle est devenue co-représentante des jeunes de l'EDF au sein de AIDA
 - Elle participera à Zéro Project, à Vienne
 - GM considère que tout cela est très positif et invite ChA à faire appel au secrétariat et à le mettre en copie de tout les documents pour qu'il y ait un suivi possible. L'enjeu est de vous faire alimenter par le secrétariat pour porter la voix du BDF
 - VDE demande que le secrétariat soit en copie des e-mails pour faciliter la préparation éventuelle par le secrétariat
 - GM attire l'attention sur le fait que Zero Project est une organisation philanthropique. Elle a participé à la réunion de lancement, il y a 10-12 ans. La coordinatrice n'avait pas une position progressiste concernant les droits des femmes → faire attention aux documents qui sortent, ChA ne peut pas soutenir des documents qui sont contraires aux positions du BDF

A09. ONU – CSW67 – Commission de la condition de la femme : Séance d'information aux Affaires étrangères 24/01/2023 – 14h30

a) Représentation BDF

-

b) Contribution BDF

-

A10. CE – Consultation EDC – Nouvelle législation

- a) Commentaire BDF
 - OME propose de préparer une réponse type et de la soumettre aux personnes de contact des organisations membres du BDF
- b) Problème de la consultation des membres BDF
 - OME demande s'il faut se limiter aux « personnes de contact » ou s'adresser à tous les membres de l'AG
 - ThD : peut-être soumettre plus à l'AG qu'à l'OA... remplacer une réunion OA par AG... OME : pas compris

A11. Semestre européen

- Celie commence à présenter
- Réunion interrompue par les participants de la réunion suivante

Points pour information

B01. ONU – Demande de rencontre du BDF à la Ministre des Affaires étrangères

B02. Le point B02 initial est devenu A13

B03. CFDD – Courrier de candidature BDF pour devenir membre permanent

B04. Ukraine – Pour une reconstruction inclusive – Lettre au Gouvernement belge

B05. Belgique – Conférence « Plan fédéral handicap », 22/11/2022 – Compte rendu et suivi + Réunion Plateforme conseil d'avis 13.01.2023

- VDE explique que pour la réunion du 13/01, le cabinet a demandé un avis sur le plan interfédéral handicap.
- PSch explique la situation pour la Communauté germanophone :
 - Il n'y a aucun texte légal de représentativité. C'est au ministre d'envoyer les invitations de nomination dans le conseil. Il faudrait une représentation assez large du handicap. PSch continue à réunir les 4 organisations reconnues en Kleines Forum.

- Par rapport au plan stratégique, c'est un document fort intéressant. C'est presque un nouveau rapport UNCRPD de la Belgique. Il est en français, donc je ne peux pas le présenter au Kleines Forum... On n'est nulle part, en fait. Quand on sera nommé, on aura une masse de travail. La Dienststelle s'est retirée et a supprimé l'article prévoyant la coordination de la DSL avec la société civile... Il est donc impossible pour lui de venir en réunion, car je n'ai pas de mandat
- GM dit qu'on en prend acte. La fonction consultative n'est pas en place. Le document n'existe pas en allemand. Il soulignera tout cela dans l'avis pour Madame Lalieux... Le traduire lui-même serait un mauvais signal. Il ne le fera pas.

Divers